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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE

INSTITUTO DE EDUCAÇÃO DE ANGRA DOS REIS
COORDENAÇÃO DO CURSO DE PEDAGOGIA – SGG

ATA 4/2023 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE CURSO DE PEDAGOGIA/IEAR

Aos 13 dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, às 10 horas (Horário de Brasília) por
videoconferência,  aconteceu  a  Reunião  Ordinária  do  Colegiado  de  Curso  de  Pedagogia  do
Instituto de Educação de Angra dos Reis da Universidade Federal Fluminense (UFF). Estiveram
presentes na reunião, os seguintes membros: os professores Luciana Pires de Sá Requião, Maria
Onete Lopes Ferreira, Clarissa Bastos Craveiro, Marcos Marques de Oliveira, Maria Aparecida
Alves, Claudio Fernandes da Costa, Domingos Barros Nobre,  Maína Bertagna Rocha, Paulo de
Tássio Borges  da  Silva,  Rosilda  Nascimento Benácchio,  Silmara  Lídia Marton,  Silvana Matos
Uhmann,  William  de  Goes  Ribeiro,  Andréa  Cristina  Pavão  Bayma,  a  Técnica  em  Assuntos
Educacionais  Adriana  Manzolillo  Sanseverino  e  Wagner  Marcelo  de  Almeida  de  Farias
(secretário da coordenação de Pedagogia). Dando início à  reunião,  a Vice-coordenadora do
Curso de Pedagogia, Maria Onete Lopes Ferreira, leu a ordem dos assuntos a serem tratados,
apresentando  os  seguintes  pontos  de  pauta  e  seus  devidos  encaminhamentos:  Ponto  1  -
Aprovação da ata da reunião ordinária do colegiado de curso do dia 08/12/2022 –  Após a
minuta da ata ser disponibilizada para uma leitura prévia, a ata foi aprovada por unanimidade.
Ponto 2 – Avaliação do semestre finalizado e ideias gerais sobre ações para o período em
curso  –  O  professor  William  inicia  sua  avaliação  expondo  sua  preocupação  com  número
crescente de alunos apresentando atestados médicos para justificativa de faltas, prejudicando
consideravelmente  o  rendimento  na  disciplina.  Professora  Rosilda  compartilha  da  mesma
preocupação  dizendo  que  o  estudante  precisa  administrar  suas faltas  para  que  não  haja
prejuízo em seu aprendizado. A professora Clarissa frisa a importância da presença dos alunos
em suas aulas por se tratar de um curso presencial.  A professora Silmara comentou sobre o
atraso dos alunos em sala de aula. Em conversa com os alunos, a solução encontrada foi seguir
com a aula sem fazer o intervalo de 15 minutos.  O professor Paulo de Tássio também fala da
importância das  disciplinas  de Estágio como uma  experiência contínua dentro do Curso de
Pedagogia e não só cumprir carga  horária como muitos alunos pensam. Os professores das
disciplinas  de  Estágio  sugeriram  uma reunião  com  o  coordenador  de  Estágio  para  discutir
pontos que possam ser melhorados já para o próximo semestre. Professora Maria Onete fala da
possibilidade de usar o espaço CEDERJ quando necessário pois alguns professores sentiram a
necessidade de salas maiores para suas aulas e também pensar em uma forma de divulgar o
Regulamento dos Cursos de Graduação da UFF para lembrar aos alunos os direitos e deveres
que  os  assistem.  Ponto  3  –  Requerimento  de  Regime  Excepcional  de  Aprendizagem –  O
Colegiado  deferiu  os  processos  SEI  que  trata  do  Requerimento  de  Regime  Excepcional  de
Aprendizagem  das  alunas  120032010-MARCELA  OLIVEIRA  DA SILVA  MOREIRA  (processo  nº
23069.157671/2023-57) e 118032004-DAYANE FERNANDES BARCELLOS DA SILVA (processo nº
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23069.160610/2023-77).  Ponto  4  –  Solicitação  da  aluna  Patrícia  Viana  Furtado –  A aluna
PATRICIA VIANA FURTADO, matrícula 019032083, pede ao Colegiado do Curso de Pedagogia a
oportunidade de cursar em regime especial a disciplina DED00326-ESTAGIO EM EDUCAÇÃO EM
AMBIENTES NÃO ESCOLARES, por questões pessoais e particulares. O Colegiado entende que a
aluna deve utilizar os meios que a UFF disponibiliza para fazer esta solicitação, que é a abertura
do processo SEI para requerer o regime excepcional de aprendizado. Desta forma, seu pedido
foi indeferido. Ponto 5 – Informes e Outros assuntos – A professora Luciana nos traz o retorno
da carta, feita por vários cursos da UFF e de outras instituições de ensino superior, enviada ao
CNE sobre o pedido de prorrogação do prazo de implementação da Resolução CNE/CP Nº2 de
20 de dezembro de 2019,  que define as  Diretrizes Curriculares Nacionais  para  a  Formação
Inicial  de  Professores  para  a  Educação  Básica  que  institui  a  Base  Nacional  Comum  para  a
Formação Inicial de Professores da Educação Básica (BNC Formação). E a resposta enviada pelo
CNE mantém o prazo de implementação acordado anteriormente, pois a prorrogação já havia
sido concedida até o final de 2023. A professora Silvana reforça o pedido a todos os professores
para que completem a Tabela das Vagas de Orientação de TCC. O professor  Cláudio vai fazer
um novo Encontro, com a participação do professor Gaudêncio Frigotto, para discutir a questão
da  contrarreforma  e  a  disputa  pela  juventude,  hoje  13/04/2023  a  partir  das  18  horas.
Professora Silmara compartilha com todos a realização do curso de Extensão com o título “O
amor  nos  tempos  da  cólera”,  a  partir  de  26/04/2023  junto  com  a  professora  Fernanda
Macahiba (Universidade Federal de Tocantins). Não havendo nada mais a tratar, foi lavrada a
presente ata,  que vai  por  mim assinada,  Vice-coordenadora  do Curso de Pedagogia,  Maria
Onete Lopes Ferreira.

Angra dos Reis, 13 de abril de 2023.
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